

# *Europa arde*

---



Por: Guillermo Alvarado

Aunque el fenómeno viene ocurriendo desde hace algunos años, nunca como en este verano varios países europeos con costas en el mar Mediterráneo habían sufrido una oleada de incendios forestales, que los especialistas catalogan como de nuevo tipo, porque tienen en su origen el calentamiento global y para los cuales no existe la debida preparación en su enfrentamiento.

Luego de las llamas que devastaron 40 mil hectáreas de bosque en Portugal y dejaron la cifra de 64 fallecidos, las voces de alerta comenzaron a elevar el tono y advertir que se está ante un tipo de catástrofe diferente, que requiere de nuevos modelos para su prevención y control.

Marc Castellnou, jefe del área del Grupo de Refuerzo de Actuaciones Forestales y uno de los principales expertos a nivel europeo, aseguró que el detonante de este tipo de fuegos tiene que ver con la acumulación de días, meses, años de temperaturas por encima de la media habitual, lo que estresa a los bosques y cambia la forma en la que puede llegar a quemar la vegetación.

En las últimas décadas expertos y científicos diseñaron modelos matemáticos para caracterizar y tipificar los incendios forestales y prever, de la mejor manera posible, su comportamiento y dónde se deben concentrar los esfuerzos.

Sucede ahora que esos modelos ya no funcionan para estos nuevos desastres ocasionados por el cambio climático y es necesario crear estrategias diferentes, que deben partir de reconocer que el

calentamiento global ya no es una hipótesis, sino una realidad.

Además de lo ocurrido en Portugal, esta semana en el sur de Francia miles de hectáreas boscosas se volatilizaron bajo el empuje de las llamas, que estallaron casi al mismo tiempo en varios lugares, sobre todo en los departamentos de Var, Bocas del Ródano y Vaucluse, así como en la isla de Córcega.

Entre diez mil y doce mil personas fueron evacuadas y los daños son cuantiosos, en una de las regiones más significativas para el turismo veraniego.

Los bomberos dijeron que aún desconocen las causas del desastre, pero igual que sus colegas portugueses señalaron dos variantes fundamentales, la sequía prolongada durante mucho tiempo y el comportamiento inusual de los vientos, ambas vinculadas con el tema climatológico.

El sistema europeo de información sobre incendios forestales señaló que en lo que va de 2017 se produjeron en la Unión Europea un total de 677 fuegos, contra los 215 que hubo entre 2008 y 2016. Si bien son los países de la cuenca del Mediterráneo los más afectados, los especialistas indicaron que en el futuro los daños también ocurrirán en Alemania, Austria, Holanda, Dinamarca o Suiza.

¿La causa? El cambio climático, que está provocando veranos más prolongados, de hasta 5 meses y también mucho más cálidos y secos.

Solo mentalidades muy obtusas pueden negarse a reconocer lo que ya es un hecho: el clima cambió y el responsable es el ser humano, bueno, ciertos seres humanos que en distintas partes del mundo hicieron del consumo irresponsable y desenfrenado un modo de vivir, y que justamente ahora amenaza sus vidas, y también las de todos nosotros.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/136787-europa-arde>



**Radio Habana Cuba**